
■香港文匯報記者 黃書蘭

選民登記今日截止，為阻止泛暴派攬炒香港，建制派近日在全港各區設

立選民登記站，鼓勵及協助市民登記做選民。多名建制派中人昨日在接受

香港文匯報訪問時表示，選民登記街站反應踴躍，近日成功收集的選民登

記數以千計，希望未登記的市民為了香港福祉，把握最後機會，以選票阻

止「攬炒」。

反攬炒要有票 選登最後今日
建制街站助填表反應踴躍 街坊拜託「贏返議會」
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香港文匯報訊（記者 杜思文）對於英美外國政
客近來一再對香港內部事務說三道四、聲援泛暴
派，特區政府發言人昨日強烈反對這些毫無根據、
嚴重干預香港事務、不負責任且令人深切遺憾的言
論，並強調第二十三條立法是香港的憲制責任，而
「兩辦」對內會長期被癱瘓、繼而妨礙了立法會履
行立法職能表示關注，是理所當然的。

不能接受外國政客挺違法者
針對外國政客要求對「禍港頭目」撤控，政府
發言人指出，特區政府一直尊重和保障人權和自
由，但這些權利並非絕對，如有違法的情況，相
關部門將會按刑事司法制度採取行動。外國官員

或政客聲稱拘捕組織和參與非法集會者的行動會
「影響香港的自由和違反基本法」的說法是荒謬
的，是任何法治社會也不會接受的。
發言人重申，基本法第六十三條訂明，律政司

主管刑事檢察工作，不受任何干涉。檢控決定基
於所有可接納的證據和適用法律進行客觀分析，
並嚴格按照《檢控守則》作出，案件不會因涉案
者的政治理念或背景而在處理上有所不同，這個
刑事司法制度一直行之有效。
發言人強調，基本法保障的司法獨立，及法庭

判決的水平，令本港司法機構備受尊崇和對法治
作出重要貢獻。特區政府對個別外國政客要求撤
銷對被捕者的控罪極為反感。

發言人並指出，「世界正義工程」最新公佈的
《2020年法治指數》中，香港繼續在東亞及太平
洋地區位列第五，世界排名16，排名高於美國，
清晰地肯定香港對維護法治的堅持。美國傳統基
金會發表的2020年《經濟自由度指數》中，去年
香港社會動盪引起的安全問題正是影響香港在
「投資自由」評分的因素之一。
至於第二十三條立法，發言人強調這是特區政

府的憲制責任，以確保有所需法律維護國家安
全。世界上很多司法管轄區都有相關法例，維護
其主權及安全不會影響本地及海外投資。

「干預」論顯對憲制秩序無知

發言人並指出，國務院港澳辦和香港中聯辦代
表中央人民政府，而根據基本法第十二條，香港
特區是直轄於中央人民政府，「兩辦」有權力和
責任確保香港特區正確及貫徹落實基本法和「一
國兩制」。因此，「兩辦」最近對立法會內會長
期被癱瘓、繼而妨礙了立法會根據基本法履行立
法職能表示關注，是理所當然的，任何人指「兩
辦」的正當言論「構成干預」，只會顯示他們對
香港特區的憲制秩序及特區與中央的關係的無
知。
發言人批評外國政客的該等指控毫無根據，且

嚴重干預香港事務，特區政府強烈反對此等極不
負責任，並令人深切遺憾的言論。

港府：廿三條立法有責「兩辦」關注理所當然

利益當前，萬情難全。立法會選舉
臨近，泛暴派為咗爭奪政治同金錢利
益，聲稱議席過半就可以靠制度「光
復香港」，希望「獨」派都投佢哋一
票。不過，一班為「抗爭」搞到焦頭

爛額嘅「勇武」就好唔服氣，批評呢班以民主黨、公
民黨為首嘅泛暴派，為咗議席推翻「原則」，踩住
「手足」屍體進軍佢哋最不屑嘅功能界別（功組），
仲呼籲「黃絲」唔好投票畀呢班十足祈福黨嘅政棍，
實行真正「攬炒」。
被視為暴徒交流平台嘅網上討論區「連登」日前有
人開post，質疑泛暴派為咗拉票，一邊出錢資助暴徒
「抗爭」，一邊搵人放料畀警方拉暴徒，再透過幫佢
哋打官司嚟箍票。為咗阻止泛暴派繼續食「人血饅
頭」，網民紛紛重提以民主黨、公民黨為首等泛暴派
對「獨」派同「勇武」用完即棄嘅往事（見表），仲
幾乎每個泛暴政黨都有「罪證」𠻹。

「素人」批踩「手足」呃議席
因為差兩票無緣晉身區議會嘅泛暴「素人」羅庭輝
日前就喺facebook發文，幫「勇武」質問一眾泛暴分
子，既然佢哋覺得進攻功能界別有用，點解香港回歸
時唔出嚟選？違法「佔中」時又唔出嚟選？偏偏等到
啲「勇武」被打到流晒血先嚟選？
見到泛暴派無人回應，羅庭輝就幫佢哋「剖白」內
心：「你哋又死又傷又坐監好慘，咁我唔做議員，邊
有錢俾（畀）湯藥費幫你打官司？唔係邊個去探你哋
監先？制度內抗爭係幫緊『勇武』做掩護咋」、「雖
然你哋唔理解，但我都會堅持初衷去選，目的就係要
守護孩子！」
唔少網民都認同羅庭輝嘅講法，「Mimi Lin」就
話：「好中，班pk真係會咁諗野（嘢）」「Nick
Lau」就道破：「素人自己當自己係『泛民』，『泛
民』無當素人係『泛民』喎。」「William Tsoi」亦
幫忙點出事實：「 跟住啲人就會用『兄弟爬山』做
擋箭牌，明明連比例代表制係咩，功能組別啲界別點
樣選都唔知，就一味俾人帶風向，仲覺得自己有獨立
思考。」「Pavel Silovik」就揶揄：「販民（泛暴
派）對『手足』最勇，大家都知。」
其實，民主黨、公民黨等喺多年前曾經果斷同前線
「勇武」割席，獲唔少「獨」人支持嘅「學民苦主大
聯盟」就重發公民黨2016年同「旺暴」核心人物梁

天琦嘅割席聲明，當時公民黨講明：「今次由旺角一
宗民生事件而起，因處理欠佳，發酵為騷亂，原是可
以避免的」、「我們譴責使用暴力者，認為他們必需
（須）承擔使用暴力的法律後果。」

回帶《蘋果》曾鬧「獨」派係鬼
「Chris Wong」就引用《蘋果日報》2016年一篇

題為「無在前線反釋法，梁天琦認懦弱」嘅報道提醒
大家，落井下石嘅唔止泛暴政黨，連壹傳媒黎智英都
曾發文批評「獨」派係鬼，目的就係𠝹走泛暴派啲
票，仲問：「有訂《蘋果日報》嘅人對唔對得住天
琦？」
究竟係泛暴派對「獨」派同「勇武」用完即棄衰

啲？定係「獨」派𠝹走泛暴派啲票衰啲？其實就算今
日互換位置，相信結果都會一樣。

■香港文匯報記者雨航
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泛暴轉軚罪證
公民黨

◆2010年 時任黨魁嘅余若薇話：「如
果支持功能界別呢種小圈子
選舉，實在對唔住下一代，
所以情願原地踏步都唔好行
差踏錯，妥協都要講求『原
則』，否則就變成『投
降』。」

◆2016年 發聲明與「旺暴」核心人物
梁天琦割席，表明離黨譴責
暴力，認為參與暴亂的人要
承擔法律後果。

◆2020年 表明派人參選功能界別，不
停拉票。

民主黨

◆2017年 「獨」派力阻特區政府通過
「一地兩檢」，涂謹申說：
「香港可撥西九站部分土地
予內地。」

◆2020年 新晉泛暴區議員發聯署聲
明，要求泛暴派立法會議員
繼續在內會阻撓選主席程
序，唔准臨陣「縮沙」，但
被尹兆堅鬧自亂陣腳、唔用
腦。

「議會陣線」

◆2019年 毛孟靜喺暴徒集會期間，衝
上前鬧一個揮美國國旗嘅參
與者，被網民指她在捉
「鬼」及打壓「同路人」方
面，「勇」過好多「熱狗
（熱血公民）」。

泛暴派離島區區議員王進洋連邪教都要
包庇。佢日前喺接受訪問時竟公開聲援
「法輪功」，更大言自己如何拆走「香港
青年關愛協會」反對「法輪功」的橫額。
有政界人士接受香港文匯報訪問時狠批王
進洋為了政治利益，竟公開支持邪教，並
奉勸他注意自身言行，不要將社區問題政
治化。
王進洋在fb轉發咗有關嘅訪問，聲稱
自己當選區議員後，已多次就「青關會」
的橫額質詢食環署，促使食環署清理，又
稱「青關會」所掛的橫幅是「植入式洗
腦」，而「法輪功」傳播的則是「真實信
息」。
民建聯深水埗區議員何坤洲表示，若區

議員因為政治上有利可圖而聲援「法輪
功」這些對社會有害的組織，不用心做好
地區服務，最終受影響的一定是當區街
坊。他奉勸王進洋留意自己言行。

何坤洲顏汶羽批區事政治化
民建聯觀塘區議員顏汶羽指，任何人及

團體都應守法，政府亦要移除任何違規的
街站及橫額。同時，王進洋不應以個別人
士的片言隻語而聲援「法輪功」、抹黑其
他組織，更將事情小題大做，既將阻街問
題政治化，對處理區政亦毫無幫助。

■香港文匯報記者 杜思文
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■王進洋接受訪問時公開聲援「法輪
功」。 短片截圖

經民聯副主席梁美芬表示，她與義工團
隊近日在九龍西各區街站共協助近

2,000名市民登記，很多街坊特意上前拜託
她要「贏返議會」，阻止泛暴派「攬炒」香
港。
她透露，很多為香港耕耘數十載的街坊，

看到泛暴派「玩殘」香港，都憤怒地向她訴
苦。有一直無政治取向、嫌煩而從來未有登
記做選民的街坊，也特意去到他們街站登
記，希望用手上一票令香港穩定繁榮。

梁美芬倡更新資料延限期
梁美芬坦言，有很多市民不清楚選民更改
地址要在4月2日之前提交申請，擔心會被
取消選民資格，亦有老人家可能因沒有回覆
核實選民資格的信件而被剝奪選民資格。她

認為，更改選民登記資料的限期正值疫情高
峰，要求政制及內地事務局及選舉事務處要
體察民情，將更改地址等截止期限延長最少
一個月，並要保留無法如期回覆核實信件的
人之選民資格。

陳凱欣：要為市民努力爭氣
立法會九龍西議員陳凱欣表示，近日與義

工團隊在各區設選民登記站，看見市民反應
踴躍，如在深水埗的街站一小時就收到幾十
個登記，令她感到市民再團結，希望在9月
的立法會選舉能阻止泛暴派「攬炒」。不少
市民向她表示，看到近日區議會亂象「好嘔
血」、「差到不得了」，鼓勵她要為市民
「努力爭氣」。
陳凱欣批評，泛暴派立場先行，又已聲言

日後逢政策必反，罔顧民生福祉，一定要阻
止「攬炒」，「不為立場，只為香港。」

謝偉銓：立會停擺損業界
立法會建築、測量、都市規劃及園境界議

員謝偉銓表示，身為功能界別議員，在立法
會議案審批法案及撥款時應以專業角度分析
及提供專業提議，但泛暴派政治先行，盲目
反對，令立法會主要功能停擺，業界逾千億
元的建築工程顧問項目撥款都無法在財委會
開會審核，對界別及社會都是傷害。
他批評，泛暴派在去年不斷美化暴力，鼓

勵市民所謂「三罷」、「攬炒」，令不少年
輕人因違法而前途盡毀，令不少人飯碗不
保。口說「民主」實質「獨裁」，必令香港
經濟大倒退。

顏汶羽：經濟恐雪上加霜
民建聯副秘書長顏汶羽表示，民建聯近日

在全港各區設選民登記站，他在各區街站為
義工打氣時，每區市民反應都十分熱烈，有
已登記的選民請他幫忙確認投票資格，也有
大量未登記的市民即場登記。回顧到訪的每
一個街站，平均每小時都收到近10個選民登
記，反映市民對於「攬炒」相當反感，非常
恐懼「攬炒」令黑暴及疫情下的香港雪上加
霜。

■梁美芬（中）要求當局延長更改選
民登記地址期限。 梁美芬fb圖片

■謝偉銓批評泛暴派令立法會主要功能
停擺。 短片截圖 ■陳凱欣（左）協助市民登記。 陳凱欣fb圖片

■顏汶羽（左）、莊元冬在街站協助市民登記。
顏汶羽fb 圖片

■羅庭輝在fb力數泛暴派。 羅庭輝fb截圖


